



Association du Souvenir des Cadets de la France Libre

Paris le 25 janvier 2023

Communiqué de l'Association

Le Colonel Charles HENRY, l'un des derniers cadets de la France libre encore en vie (Promotion Fezzan-Tunisie) s'est éteint le 23 janvier 2023.

Né le 29 avril 1924 à Lanmodez, près de Tréguier en côte d'Armor., fils d'un capitaine de marine marchande, il quitte la France dès le 18 juin 1940 et débarque à Plymouth en Angleterre.

Il est alors âgé de 16 ans. Il signe un engagement dans les forces Française libre le 1er avril 1941 et compte tenu de son âge et de son niveau d'études, va suivre une formation d'officier à l'école des Cadets de la France libre située d'abord à Malvern, puis à Ribbesford , en Grande-Bretagne. Il en sort Aspirant en mai 1943 dans la promotion Fezzan-Tunisie, la troisième promotion de l'école des Cadets de la France Libre. Il est alors âgé de 19 ans.

Après un bref passage à Camberley, il est envoyé à Alger où il est affecté à la 1^{ère} D.F.L. Il commande une section de tirailleurs originaires du Tchad.

Il va activement participer aux combats d'Italie, au débarquement de Provence, aux combats pour la libération de Toulon, à la remontée de la vallée du Rhône avec l'armée du général de Lattre, aux combats d'Alsace et aussi aux derniers combats dans les Alpes italiennes.

Il est nommé sous-lieutenant en juin 1944 et lieutenant en septembre 1945.

A la fin de la guerre, il décide de rester dans l'Armée d'active au sein des troupes de Marine et poursuit une carrière militaire qui va le mener à Djibouti, au Cambodge, au Laos, au Maroc en 1955 puis en Algérie. Il participe à l'expédition de Suez en 1956, il est ensuite affecté de nouveau en Algérie qu'il quitte en 1958. Il est ensuite détaché à l'état-major du Président de la République de Madagascar alors que ce pays vient d'obtenir son indépendance. En 1962, il revient en France, est affecté à l'IHEDN où il s'occupe pendant deux ans des cycles régionaux de l'Institut. Il quitte l'armée avec le grade de Lieutenant-colonel. Il n'a alors que 42 ans et un passé militaire bien rempli. Il rejoint alors les services de l'éducation nationale où il restera jusqu'à sa retraite en 1983.

Il participe activement dans sa région de résidence, dans l'Est de la France, notamment auprès des jeunes générations, à la transmission des valeurs de la Résistance et de la France Libre.

Chevalier de la légion d'honneur à 24 ans, il est promu officier à 32 ans. Il était titulaire de la Médaille de la Résistance, de la croix de guerre « 39-45 » (3 citations), de la croix de guerre des « TOE » avec trois citations, de la croix de la valeur militaire. Titulaire de nombreuses décorations étrangères (Cambodge, Laos, République Malgache), il était également Commandeur dans l'Ordre National du Mérite.

Contact : Hugues Lavoix, secrétaire général ASCFL, 5, rue de Solférino 75007 Paris